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Рабочее собрание
У входа в цех вывешено объяв

ление: «Завтра, в 17 часов в
красном уголке состоится собра
ние. Повестка дня — итоги рабо
ты за прошлый месяц. Доклад
чик — начальник цеха».

Такое объявление можно часто 
встретить в цехах предприятия. В 
ряде цехов такие собрания прохо
дят на высоком уровне. К сожа
лению, многие профсоюзные орга
низации предпочитают итти по
п р о т о р е н н о й  д о р о ж к е , е ж е м е с я ч 
но проводят собрания только с 
одной неизменной повесткой дня; 
«Итоги прошлого месяца, задачи 
на текущий месяц». Многие из 
этих собрании проводятся фор
мально, по казенному, рабочие на 
них выступают очень мало. II не 
потому, конечно, что их не трево
жит судьба выполнения плана, 
но потому, что зачастую эти соб
рания готовятся слабо, для подго
товки к ним не привлекается 
профсоюзный актив, принятые ре
шения носят общий, неконкрет
ный характер, контроль за их вы
полнением отсутствует.

— У  нас в цехе мало рабочих 
выступают на собраниях, — гово
рит токарь ремонтного цеха пер
вого завода Александр Рычагов. 
—Надоело говорить об одном и 
том ж е без видимой пользы. 
Сколько раз шел разговор о том, 
что нужно наладить снабжение 
цеха инструментом, материалами, 
а положение остается прежним.

Ежедневно токари тратят мно
гие драгоценные минуты рабочего 
времени в поисках инструмента 
или необходимого для работы ма
териала. С нарядами тоже плохо. 
С самого начала нынешнего меся
ца из-за неполадок, не устранен
ных администрацией, рабочие на
шего цеха работают без нарядов...

Такие нарекания можно услы
шать и в других цехах — в уп
равлении водоснабжения и кана
лизации, в жилшцно-коммуналь- 
ном управлении, в ряде цехов на 
заводе, где директором т. Бочаров, 
на базе оборудования, в цехе свя
зи. Председатели цеховых комите
тов т. Ермоцанов, Тарасов мало 
проявляют инициативы, слабо го
товят собрания.

Только недальновидностью, пре
небрежением к нуждам коллекти
ва можно назвать подобное отно
шение к рабочим собраниям. В 
товарно-сырьевом цехе предприя
тия дело дошло до того, что на
чальник цеха т. Рязанов, предсе
датель цехового комитета т. Тю
рина решили даже обязательст
во цеха принимать сами, без об
суждения на собраниях коллекти
ва.

XI съезд профсоюзов поставил 
задачу — поднять значение об
щих собраний рабочих и служа
щих. Для этого прежде всего 
нужно, чтобы эти собрания об
суждали наиболее насущные, зло
бодневные вопросы жизни коллек
тива, тщательно проводить подго
товку к собраниям, чтобы его уча

стники могли заранее продумат] 
свои предложения, подготовиться 
к выступлениям.

Практика показывает, что роль 
рабочих собраний возрастает там, 
где критика не остается без по
следствия, где каждое дельное 
предложение проводится в жизнь.

С большим подъемом прошли 
>на предприятии собрания, посвя
щенные обсуждению итогов июль
ского Пленума Центрального Ко
митета КПСС.

Задачи, поставленные Централь
ным Комитетом партии перед тру
дящимися предприятий нашей
с т р а н ы  п о  б о р ьб е  з а  д а л ь н е й ш и й  
технический прогресс, по устране
нию серьезных недостатков в ра
боте промышленности встретил»: 
горячий отклик среди рабочих, 
инженерно-технических работни
ков и служащих. В ходе собраний 
были внесены десятки ценных 
предложений, часть из которых 
уж е проведена в жизнь.

Коллективы цехов пересматри
вают ранее взятые обязательства, 
берут на себя новые, повышенные, 
встав на трудовую вахту в честь 
XX съезда КПСС.

Поддержать эту инициативу, 
создать необходимые условия для 
того, чтобы обязательства бьми 
выполнены полностью — почет
ный долг администрации, партий
ных и профсоюзных организаций.

Профсоюзные организации 
должны повседневно изучать, ши
роко распространять положитель
ный опыт заводских и цеховых 
коллективов по проведению рабо
чих собраний. Интересно, по-дело- 
вому прошли собрания, посвящен
ные трудовой дисциплине в це
хах ремонтно-механического за
вода. Ценную инициативу проя
вил объединенный завком проф
союза. который совместно с кол
лективом Дворца культуры, при 
участии цеховых комитетов, гото
вит собрание, посвященное обме
ну опытом передовиков производ
ства. С важными предложениями 
по улучшению производственной 
работы выступали на собрании в 
цехе, где начальником т. Хромов 
(производство т. Победоносцева), 
начальник смены т. Никифоров, 
оператор т. Борисов. Дело чести 
профсоюзных работников внима
тельно изучать предложения, вне
сенные на рабочих собраниях, на
стойчиво добиваться их осуществ
ления на практике.

Общие собрания коллектива 
призваны воспитывать рабочих и 
служащих в духе коммунистиче
ского отношения к труду, к соци
алистической собственности, яв
ляются важным средством разви
тия творческой инициативы тру
дящихся, выявления новых ре
зервов роста производительности 
труда.

Полностью использовать это 
важное средство для улучшения 
работы своих коллективов — пер
вейшая обязанность профсоюзных 
организаций.

Общие собрания призваны воспитывать рабо
чих и служащих в духе советского патриотизма, 
коммунистического отношения к труду и социалис
тической собственности. Необходимо в полной ме
ре использовать это замечательное средство для 
дальнейшего развитие творческой инициативы 
масс, спелого новаторства в труде, улучшения дея
тельности профсоюзов.

Инициатива передовых сталеваров
На днях на «Запорожстали» 

остановлена на очередной холод
ный ремонт восьмая мартеновская 
печь. Работающие на ней стале
вары тт. Давыдов, Работенко и 
Залож за производственную кам
панию сварили 519 плавок при 
норме в 350 плавок. ^

Еще лучших показателей до
стигли другие передовые бригады.

.^Так, сталевары вошедшей сегодня 
в строй после ремонта третьей пе
чи тт. Торгашев, Антоненко и

Зайковский за прошедшую кампа
нию провели 552 плавки.

Только за счет повышения 
стойкости печей мартеновцы «За- 
цорожстали» выплавили с начала 
года более восьми тысяч тонн ста
ли дополнительно к заданию.

Сейчас по инициативе сталева- 
ра-новатора т. Помятуна среди за
порожских сталеваров разверну
лось соревнование за продление 
стойкости печей до шестисот пла
вов.

В честь X X  съезда КПСС
Трудовая вахта

Встав на трудовую вахту в 
честь XX съезда. Коммунистиче
ской партии Советского Союза, 
настойчиво борется за досрочное 
выполнение производственного 
плана коллектив механического 
завода строительства.

Коллектив завода изготавливает 
большое количество механических 
tftop.ii для крупномерного железо
бетона, сотни тонн оград для ж и
лищного строительства, 50 мель
ниц для помола мела и т. д.

Коллектив приступил в августе 
к изготовлению новых механиз
мов —  пятидесяти эмульсаторов 
для покрасочных работ. В нынеш
нем месяце завод начинает изго
товление новой высокопроизводи
тельной машины для помола це
мента и гипса, так называемой 
вибромельницы.

В цехах завода устанавливается 
новое оборудование —• станок 
ДИП-500 с пятиметровой стани
ной, два автомата для заточки 
сверл и резцов, погрузочно-раз
грузочные механизмы на складе 
металлов, в котельносварочном 
и механических цехах. Кроме того 
в котельносварочном цехе уста

новлен мощный гиоочный станов 
для крупных профилей балок и 
швеллера.

Замечательной трудовой побе
ды добился небольшой коллектив 
строительно-монтажного участка 
(начальник т. Главков), досрочно 
завершивший выполнение годово
го плана. Намного перевыполнили 
свои месячные планы коллективы 
эдектроремонтного и механиче
ского цехов.

Высокой выработки норм на 
трудовой предсъездовской вахте 
достигают токари тт. Пыхалов и 
Фабричникова, фрезеровщик т. 
Храмцов, слесарь т. Харченко,

Секретарь комсомольской орга
низации —  электрообмотчик 
Алексей Гебель выполняет зада
ния на 350 процентов.

Свыше 250 процентов нормы 
выполняет опытный производст
венник, шестидесятилетний элек
трослесарь Павел Матвеевич Уча- 
кии.

За семь месяцев текущего года 
коллектив завода за счет сниже
ния себестоимости продукции и 
экономии по фонду заработной 
платы сберег государству около 
полумиллиона рублей.

В артели
Мастера артели «Обувщик» 

активно включились в социали
стическое соревнование в честь 
XX съездах КПСС.

В сапожном цехе систематиче
ски перевыполняют свои задания 
мастера тт. Шварц, Оаломатов, 
Кундель.

В портновском цехе высокой 
производительности труда добива
ются мастера верхнего платья

„Обувщик“
тт. Понамарева, Сорокина и др.

Молодой мастер т. Филипьева 
еще недавно была ученицей. За 
несколько месяцев самостоятель
ной работы она научилась не 
только выполнять, но и перевы
полнять план.

На пошиве легкого платья хо
рошо работают тт. Учаева, Черни
говская, Коломец.

В первых рядах—бригада 
Василия Гриць

На углу проспектов имени 
Олега Кошевого и Молотова стро
ится двадцатиквартирный дом. 
Нижний этаж этого дома будет 
занят магазином для продажи го
тового платья и тканей.

На строительстве этого дома 
высокопроизводительно трудится 
бригада штукатуров Василия 
Гриць. Члены бригады— Вениа
мин Щеглов, Лидия Гунденко, Ма

рия Тяженкова ежедневно выпол
няют свои производственные за
дания на 130— 140 процентов.

В дни трудовой вахты в честь 
XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, коллек
тив третьего участка _ первого 
строительного района прилагает 
все усилия, чтобы ускорить сда
чу в эксплуатацию новых жилых 
домов.

Машины— в-подшефные колхозы
Коллектив автотранспортной 

конторы предприятия (начальник 
т. Иванов) провел профилактиче
ский ремонт и  отправил в колхо
зы области на период уборо*чной 
кампании тридцать семь автома
шин. В подготовке их к отправке, 
наряду с коллективом грузового 
парка, активное участие принял 
коллектив авторемонтных мастер
ских.

В этом коллективе в дни тру
довой вахты в честь XX съезд»

КПСС высокой производительно
сти труда добиваются передовые 
люди мастерских токарь т. Касим- 
ский, кузнец т. Сиделе®, столяр 
т. Краснов и многие другие.

Рационализаторы автотранс
портной конторы проводят сборку 
экспериментального автозернопо
грузчика, предназначенного! для 
механизации погрузочных работ 
на уборке урожая зерновых куль
тур.

Новосибирск. Коллектив 
завода «Сибсельмаш» за ис
текшие годы пятой пятилетки 
по сравнению с тем же пери
одом четвертой- пятилетки 
увеличил выпуск сельскохо
зяйственных машин в 2,2 
раза. З а  это время спроекти
ровано и освоено одиннад
цать типов новых машин для 
обработки целинных земель, 
посева зерновых и техниче
ских культур. В текущем 
году на предприятии будет 
выпущено машин для сель
ского хозяйства на 27 про
центов, а запасных ча
стей —  в 2,6’ раза больше, 
чем в прошлом. Программа 
первого полугодия перевы
полнена, изготовлены . сверх 
плана сотни сеялок, болот
ных фрез, свеклоподъемни
ков и других машин. Сейчас 
среди многотысячного кол
лектива «Сибсельмаша» р аз
вертывается социалистиче
ское соревнование за достой
ную встречу XX съезда 
КПСС.

На снимке: в цехе сеялок. 
Старший контрольный м ас
тер ОТК П. В. Рощупкин и 
контролер А. И. Чнгорева 
проверяют собранную сеял
ку.

Растет
производительность

т р у д а
На пролетах ремонтно-механи

ческого цеха завода, где директо
ром т. Морозов, выстроились боль
шие новые вентиляторы. Их из
готовили здесь своими силами. 
Много инициативы, изобрета
тельности проявили слесари тт. 
Тутушкин и Вороды. С помощью 
приспособлений они повысили 
производительность труда, уско
рили выполнение производствен
ных операций.

Коллектив цеха взял обяза
тельство досрочно, к  21 декабря 
завершить выполнение годового 
производственного плана.



Народы мира полны решимости упрочить мир
Народы всех стран горячо при

ветствовали результаты Женев
ского Совещания Глав прави
тельств четырех держав, поло
жившего начало нового этана в 
отношениях между государства
ми. Упорная борьба миролюбивых 
сил увенчалась успехом. Путь 
мирного решения спорных между
народных проблем теперь открыт. 
Имеется реальная возможность 
добиться длительного и прочного 
мира, покончить с угрозой новой 
войны и гонкой вооружений, ог
радить людей от смертельных, 
разрушительных действий атомно
го и другого оружия массового 
уничтожения.

Йтоги Женевского Совещания 
Глав правительств четырех дер 
жав воодушевляют широкие на
родные массы на усиление борь
бы за дальнейшее ослабление 
международной напряженности, 
вливают в них новые силы и 
уверенность в успехе своего пра
вого дела. Мир ложно сохранить 
говорят теперь миллионы людей 
во всех странах, можно и необхо- 
ДИМО укрепить взаимопонимание
п дружбу между народами. Все 
большее число людей иаЧИНЯВТ 
понимать, что к  м и р у  в е д е т  не 
политика «с позиции силы», без 
результатноеть и опасность кото
рой доказаны самим ходом исто
рического развития, а политика 
уважения законных прав боль
ших и малых стран, политика 
обеспечения коллективной безо
пасности и сотрудничества в деле 
сохранения мира всех государств 
без различия их социально-эконо- 
мических систем.

О своих чаяниях и стремлениях 
народы заявляют ясно и открыто. 
16 августа секретариат Всемирно
го Совета Мира опубликовал пер
вые сведения о сборе подписей 
под Обращением Всемирного Со
вета Мира против подготовки 
атомной войны, принятым в Вене 
19 января 1955 года. За семь ме
сяцев этой всенародной кампании 
под Обращением поставили свон 
подписи 655 миллионов 963 ты
сячи 811 человек.

Приведенные в сообщении Все
мирного Совета Мира данные по
казывают неуклонный рост этого 
великого движения нашего вре
мени. Так, Стокгольмское воззва
ние собрало 482 миллиона подпи
сей, Обращение за Пакт Мира — 
612 миллионов, а Венское обра
щение — свыше 656 миллионов 
подписей. В Японии за запреще
ние атомного оружия высказалась 
третья часть всего населения стра
ны, в Италии — 12 миллионов, в 
Индонезии —  2,5 миллиона. В 
Советском Союзе, Китайской На
родной Республике, Японии и 
странах народной демократии 
кампания практически закончи
лась, в других странах она про
должается.

Проблема запрещения атомного 
оружия еще не решена, еще дей
ствуют враждебные миру круги.
В этих условиях секретариат Все
мирного Совета Мира совершенно 
справедливо указывает: «Продол
жая и усиливая эту кампанию,

(Передовая «Правды» за 18 
августа 1955 года).

мы можем приблизить момент за
прещения и уничтожения атомно
го оружия, обеспечить разрядку 
международной напряженности и 
облегчить поиски решений проб
лем, которые будут обсуждаться 
на Совещании министров иност
ранных дел в октябре этого года, 
добиться улз'чшения положения 
в Азии».

Состоявшаяся в Хельсинки Все
мирная Ассамблея Мира и приня
тые ею решения играют большую 
роль в деле подъема всенародной 
борьбы за укрепление мира и 
международное сотрудничество.

В движение за запрещение 
ядерного оружия вовлекаются все 
более широкие круги обществен
ности. Видные ученые и крупные 
организации, среди них англий
ские и американские профсоюзы, 
кооперативные союзы, церкви, i 
том числе методистские и пресви
т е р и а н с к и е  ц е р к в и  США, требуют 
оградить мир от угрозы атомной 
войны.

Большое значение имела прохо
дившая на днях в Хиросиме Меж
дународная конференция. В ее 
работах участвовало более пяти 
тысяч представителей Японии и 
зарубежных стран. Эта конферен
ция, созванная в дни, когда ис
полнилось десятилетие с момента 
первой атомной бомбардировки, 
отразила думы и чаяния простых 
людей всего мира. Она способст
вовала объединению усилий лю
дей разных взглядов, разных по
литических убеждений и религи
озных верований на борьбу за то, 
чтобы больше никогда не повто
рилась трагедия Хиросимы!

Народы требуют, чтобы не ди
чайшее достижение человеческого 
разума — атомная анергия была 
использовала не в целях разруше
ния, а  в целях созидания на благо 
человечества, в мирных целях.

В эти дни миллоны людей во 
всем мире с надеждой следят за 
работой Международной научно- 
технической конференции по мир
ному использованию атомной 
энергии. Впервые в истории вид
ные ученые и инженеры многих 
стран мира собрались в Женеве 
для того, чтобы обсудить важней
шие вопросы создания атомных 
электрических установок и элек
тростанций, проблемы гигиены и 
безопасности труда при работе с 
ядерной энергией, использования 
радиоактивных изотопов в раз
личных отраслях промышленно
сти, сельского хозяйства, в науч
но-исследовательской работе и в 
медицине. На конференции с ус
пехом выступили ученые нашей 
страны, показавшие большие до
стижения Советского Союза в де
ле мирного использования атом
ной энергии.

Мощной демонстрацией воли 
народов к  миру явился также пя 
тый Всемирный фестиваль моло
дежи и студентов за мир и друж

бу. На фестиваль в Варшаву соб
рались 30 тысяч юношей и деву
шек из 114 стран. В своем обра
щении участники фестиваля зая
вили : «В этот год надежды, вслед 
за Совещанием четырех великих 
держав в Женеве, наша встреча 
доказала, что мы можем действо
вать сообща, несмотря на религи
озные, расовые и языковые раз
личия...». Участники фестиваля 
призвали молодежь всех стран 
усилить еще больше борьбу за 
обеспечение мира.

Самые различные слои народов 
—рабочие, крестьяне, ремесленни
ки, торговцы, деятели науки Jf ис
кусства, женщины, молодежь, оп
ределенные деловые круги — все 
более решительно включаются а 
борьбу за прочный и длительный 
мир. Они надеются, что за Женев
ским Совещанием Глав прави
тельств четырех держав, создав
шим новую обстановку в между
народных отношениях, последуют 
дальнейшие конструктивные шаги 
в целях ослабления международ
ной напряженности. Все миролю
бивые народы горячо одобряют 
инициативу Советского правитель
ства, принявшего решение о со
кращении вооруженных сил СССР 
к 15 декабря 1955 года на 640  
тысяч человек и давшего тем са
мым пример практического реше
ния проблемы разоружения.

Факты последнего времени го
ворят о том, что начался новый 
мощный подъем всенародной 
борьбы в защиту мира. Окрылен
ные достигнутыми успехами, лю
ди доброй воли усиливают свою 
бдительность к проискам агрес
сивных кругов, не желающих рас
статься с милой их сердцу «хо
лодной войной». Сторонники мира 
со всей энергией и организован
ностью добиваются, чтобы важ
нейшие международные проблемы 
были решены мирным путем.

Борцы за мир, указывает в 
своем заявлении Фредерик Жо- 
лио-Кюри, должны помочь обще
ственному мнению проявиться 
с такой силой, чтобы на деле бы
ло достигнуто соглашение об 
уничтожении ядерного оружия и 
о всеобщем разоружении, об ор
ганизации системы коллективной 
безопасности, о воссоединении 
Германии, которое гарантировало 
бы невозможность возрождения 
германского милитаризма, и об 
улучшении отношений между Во
стоком и Западом. Общественное 
мнение должно прийти к тому, 
чтобы твердо и ясно высказаться 
по вопросам, которые оно по пра
ву считает исключительно важны
ми.

Советский народ приложит все 
свои усилия к тому, чтобы на
чавшийся новый этап в борьбе за 
мир увенчался крупными побе
дами. Борцы за мир ставят перед 
собой простую и ясную цель— 
добиться дальнейшего уменьше
ния международной напряженно
сти, освободить народы от страха 
войны, вселить в них уверенность 
в том, что они могут спокойно 
жить и трудиться на благо и 
счастье грядущих поколений.

Партийная организация 
в борьбе за подъем хозяйства 

в подшефном колхозе

Когда будет проект на мост через реку?
Многие трудящиеся города про

водят свой досуг на берегу реки. 
Особенно многочисленный приток 
населения в пойму реки наблюда
ется в воскресные дни. Этим вос
пользуются частные перевозчики- 
лодочники, которые за свои услу
ги берут большие деньги.

Культурно-просветительная ко- 
"миссия депутатов городского Со
вета неоднократно! занималась во
просом организации перепра
вы на левый, берег реки. Вопрос 
о сооружен!® переходного моста 
ставился еще в прошлом году. Од- 
яажо, в результате отсутствия 
внимания к этому делу со стороны 
-городского исполнительного коми

тета в прошлом году к строитель
ству переправы даже не присту
пали.

В начале 1955 года комиссия 
снова подняла вопрос о необходи
мости сооружения моста. Управле
ние предприятия изыскало воз
можности финансирования строи
тельства, руководство строитель
но-монтажного управления X» 15 
согласилось производить все 
строительные и монтажные рабо
ты и горисполком вынес решение 
о сооружении моста, наметив от
ветственных за каждый вид работ.

Серьезную преграду, стоящую 
на пути удовлетворения законных

нужд трудящихся поставила про 
евтная организация, руководи
мая т. Вершининым, которой 
поручено проектирование моста. 
Вот уже в течение четырех меся
цев проектировщики задержива
ют проект на мост, ч-то естествен
но, не позволяет вести ни подго
товительные, ни основные рабо
ты.

Так, из-за недобросовестного 
отношения к делу со стороны 
проектировщиков страдают инте
ресы трудящихся города. 

Культурно - просветительная 
комиссия депутатов трудя
щихся.

В ряду с другими коллектива
ми предприятий, оказывающих 
шефскую помощь колхозам Киров
ского района, стоит и наш завод. 
В 1954 году в колхозе «Прогресс» 
мы построили коровник на 100 
годов, 2 силосных полубашни 
совместно а коллективом завода, 
где директором т. Победоносцев, 
загрузили их силосом, установи
ли пилораму. На поля колхоза 
вывезено 2500 тонн навоза, свы
ше 100 человек принимали уча
стие в посевной, а затем и в убо
рочной компании. Каждый трудя
щийся завода выполнял не менее, 
как па полторы нормы.

По окончании всех работ, кол
лектив завода взял новые обяза
тельства: в 1955— 56 годах по
строить в подшефном колхозе че
тырехрядный коровник на. 200 
голов и 2 силоеные полубашни.

После выход» в я »  решения 
январского Пленума ЦК КПСС 
«Об увеличении производства, 
продуктов животноводства», кол
лектив завода пересмотрел свои 
обязательства и  решил закончить 
коровник на 200 голое и силос
ные башни не в 1956, а в этом 
году, кроме того шефы обязались 
построить в этом же колхозе до
полнительно .силооную траншею 
на 1200 тонн.

Шефская помощь колхозу 
«Прогресс» всегда стоит в цент
ре внимания партийной органи
зации завода. В прошлом году, 
когда мы взяли шефство над этой 
сельхозартелью, провели общее 
партийное собрание, которое было 
пожалуй, самым активным, здесь 
Же наметили конкретные меро
приятия. В колхоз в строитель
ную группу поддали лучших ком
мунистов и комсомольцев, создали 
там партийную и комсомольскую 
группы. Вопросы строительства 
коровника, .силосных нолубашен и 
траншей несколько раз обсужда
лись на партийном бюро.

В результате систематического 
контроля за ходом строительных 
работ, партийное бюро своевре
менно вскрыло серьезные недо
статки в руководстве строитель
ством и устранило их. IS 
марте партийное бюро заслу
шало технического рукоготкте 
ля строительства т. Рак <;0 
заготовке строительных материа
лов и доставке их на строитель
ную площадку». Партийное бюро 
отметило неудовлетворительный 
ход заготовки строительных ма
териалов, наметило мероприятия 
по устранению имеющихся недо
статков и потребовало от руково
дителей стройгруппы строгого вы
полнения намеченных мероприя
тий.

У нас принято, заседания пар
тийного бюро по вопросам строи
тельства в колхозе проводить не
посредственно на строительной 
площадке. Для подготовки вопро
са на бюро на место выезжает

член партбюро, к нему подключа
ются два-три члена партии из 
строительной группы. Задача этой 
бригады состоит прежде всего в 
оказании практической помощи 
партгруппе, профсоюзной и ком
сомольской организациям и руко
водству стройгрупны по устра
нению недостатков в работе. 
Бригадой проверяется объем и №  
чество выполненных работ, орга
низация труда, выполнение пре
дыдущего решения партбюро. Так 
было' подготовлено партийное бю
ро и в июле.

Заслушав доклад руководителя 
строителей, бюро отметило, что 
коллектив выполнил значитель
ный объем работ: построено две 
силосных полубашни, завезены 
вое строительные материалы, вы
полнено 90 процентов земляных 
работ, заготовлены оконные и 
дверные переплеты, многое сде
лано по силосной траншеи, по 
кладке фундамента под коровник. 
Партийное бюро заострило внима
ние коммунистов на отставании 
строительства силосных соору
жений. Объявленный областным 
комитетом месячник но строи
тельству силосных сооружений 
не выполняется, руководитель 
строительства т. Антонов не раз
вернул социалистическое соревно
вание з/а досрочную сдачу .силос
ных объектов, в результате чего 
имеются случаи нарушения тру
довой дисциплины, невыполнение 
отдельными рабочими плана.

Партийное бюро обязало парт- 
группорга т. Загутенова улуч
шить воспитательную работу сре
ди строителей, поднять роль 
профсоюзной и комсомольской ор
ганизаций, широко развернуть 
социалистическое еяревноваиие в 
честь XX съезда КПСС.

Коллектив строителей прилага
ет все усилия к тому, чтобы со
оружаемые объекты были прочны 
и красивы. Шефы вносят . много 
предложений, направленных на 
удешевление строительства.

Недавно партийная группа 
строительства обсудила решение 
партбюро и наметила сроки сок
ращения окончания строитель
ных работ. В честь XX съезда 
КПСС коллективом приняты по
вышенные социалистические 
обязательства. Па- строительстве " 
в настоящее время заняты 100 
человек. На днях дирекция напра
вила туда группу квалифициро
ванных плотников, которые помо
гут выполнить не только все 
плотничные работы, но и научить 
этой специальности других рабо
чих.

Партийное бюро завода намеча
ет в этом месяце обсудить еще 
раз вопрос «О ходе строительных 
работ в подшефном колхове» с 
тем, чтобы проверить выполнение 
предыдущих решений .

А. Репик,
член партийного бйро завода.

Станция задерживает товары

По следам наших выступлений  

„ К О Г Д А  О Т С У Т С Т В У Е Т  К О Н Т Р О Л Ь "
В М  90 ш а ты  «Знамя комму

низма» от 29-го июля была опуб
ликована статья о серьезных не
достатках в деятельности партий
ной организаций завода, где сек
ретарем партбюро т. Косарев.

I Секретарь парткома предприя
тия т, Подругин сообщил редак
ции, что статья «Когда отсутст
вует контроль» обсуждалась на 
заседании партийного бюро заво
да. Партбюро признало факты,

изложенные в газете, правильны
ми и наметило конкретные меро
приятия по усилению партийного 
контроля производственной дея
тельности завода. Партком оказал 
партийному бюро необходимую 
помощь,

Наша железнодорожная стан
ция (начальник т. Авин), в спис
ках Министерства путей сообще
ния зарегистрирована, как стан
ция, которая принимает товару 
для торговой сети нашего города. 
Она должна иметь контейнера и 
площадку для разгрузки товаров.

К сожалению, станция не орга
низует своевременной разгрузки 
товаров. Площадка, на которую 
разгружают контейнера, не соот
ветствует своему назначению, 
разгрузочно-погрузочного крана

нет. Для оптово-закупочной базы 
УРСа пришло 40— 50 контейне 
ров различных товаров, но вывез
ти их база не сможет, т. к. на 
станции не работает кран, не 
вмещает разгрузочная площадка 
и контейнеров. Этим самым мы 
-своевременно не вывозим товары, 
срываем*план товарооборота.

Соответствующим организаци
ям следует заняться работой же
лезнодорожной станции. ~

М. Чемисов, 
директор базы УРСа.



Стр. 3 ■зящгтшяшттшпг и и

Хорошее начало
Первая техническая конференция на заводе, 

где директором т. Бочаров
Партийная, профсоюзная орга

низации и руководство завода, где 
директором т. Бочаров, провели 
большую работу по пропаганде ре
шений июльского Пленума ПК 
КПСС «О задачах по дальнейшему 
подъему промышленности, техни
ческому прогрессу и улучшению 
организации производства». Мате
риалы  Пленума ЦК КПСС были 
проработаны на рабочих собрани
ях, в цехах, сменах. На основе 
этого были равработаяы меропри
ятия по автоматизации и механи
зации производства по цехащ- а 
также в целом по заводу.

Вопрос о том, как  выполняю т
ся эти мероприятия обсудила про
веденная на днях 1-я техническая 
заводская конференция. С докла
дом о выполнении мероприятий 110 
техническому усовершенствова
нию производства выступил Г.Щ.В-
ный инженер завода т. Брикен- 
штсйн. Он подчеркнул, что за по
следнее иремя на заводе заметно 
оживилась работа рационализато
ров и изобретателей. В первом 
полугодии в БРИЗ поступило 90
предложений, в то время аак за. 
соответствующий период прошло
го года было всего 40. Число ав
торов увеличилось с 17 до 53. 
Лучшие рационализаторы завода 
мастер цеха КИП т. Власевский, 
старший инженер т. Федоров, на
чальник. технического отдела т. 
Корнус, слесарь т. Чирков, на
чальник смены т. Рогожин, глав
ный механик т. Зосимов и многие 
другие постоянно работают над 
совершенствованием методов про
изводства, путем внедрения меха
низации и автоматизации, путем 
изменения технологии производст- 
ва. Например, тт. Зосимов, Корнус 
предложили устроить пневмотран
спорт. В результате внедрения 
этого предложения улучшились 
условия труда рабочих-техиодо- 
гов, сократилась численность об
служивающего персонала на 4 
человека. Предложение тт. Зоей- 
мова и Корнус внедрено как тех 
ническое усовершенствование. 
Начальник цеха т. Мирианошви- 
ли и старший инженер т. Усынин 
предложили использовать выбра
сываемый продукт как топливо.

За три месяца это предложение 
дало экономии 260 тысяч рублей. 
Слесарь т. Чирков предложил из 
готовить специальное приспособ
ление, значительно облегчающее 
труд при замене прокладки между 
валом и трубчатой сушилки. На
чальник цеха т. Ручкин, слесари 
тт. Ленда, Чирков механизирова
ли изготовление алюминиевых 
противней.

На конференции с .содокладами 
выступили начальник техниче
ского отдела Т. Корнус— о выра
ботке нового вида продукта, глав
ный механик т. Зосимов— о модер
низации прессующего инструмен
та таблеточных машин, началь
ник цеха КИП т. Недобежкин — 
об автоматизации производств-! в 
цехе, где дачальником Т. Мирна- 
ношении, начальник цеха т. Нем • 
чинов —  оо интенсификации 
производства в цехе, позволяющей
увеличить мощность цеха на At)—
100 процентов.

Доклад и содоклады вызвали 
живой интерес присутствующих. 
Было задано много вопросов. Од
нако дискуссии не получилось. 
Дело в том, что организаторы 
конференции перегрузили ее док
ладами (пять докладов на техни
ческие темы). Другим не мекее 
существенным недостатком нуж
но считать тот факт, что на кон
ференции не присутствовали ин ■ 
женерно-техн'вческие работники 
других заводов, хотя многие были 
приглашены. Доклады представ
ляют несомненный интерес для 
многих инженеров и техников 
родственных предприятий.

Руководители партийной, хо
зяйственной и профсоюзной орга
низаций завода, где директором 
т. Бочаров, организовав техниче
скую конференцию положили 
хорошее начало большому делу, 
которое, если оно будет продол
жаться, будет способствовать раз
витию технической мысли на 
предприятии, будет двигателем 
технического прогресса.

В. Верин,

О Ч Е Р К

Термист Павел Дмитриевич Цыганков
Как-то в кабинете у секрета

ря партийной организации ре
монтно-механического завода 
Александра Александровича Буш
кова зашла речь о лучших произ
водственниках, о том, что собой 
представляет современный пере
довой рабочий. Приводились ин
тересные цифры, характеризую
щие рост технической оснащен
ности предприятия, примеры 
творческого участия рядовых ра
бочих совместно с инженерно-тех- 
ническими работниками в реше
нии сложных производственных 
проблем, роста политической ак
тивности заводского коллектива.

— Знаете, что,—вдруг предло
жил секретарь партийной орга
низации.— Если хотите убедиться 

1 во всем этом сейчас же, без даль
них слов познакомтесь с тер
мистом Павлом Дмитриевичем 
Цыганковым.

— Кстати, мы совсем недавно его 
принимали кандидатом в члены 
партии, с видимым удовольствием 
подчеркнул секретарь парторга
низации.— Это человек, для  К О Т О 

РОГО труд— первейш ая ж изненная
необходимость, какая-то органиче
с к а я  п о т р е б н о с т ь  ТВОРИТЬ,— И ТУТ 
ж е  д о б а в и л  к а к -т о  п о  о со б е н н о м у ,
загадочно улыбнувшись;  У н а с
на заводе его в шутку называют
х о з я и н о м .

* & ж
И вот МЫ идем по термическо

му цеху. Приглушенно гудят на- 
гревательные печи, в чреве КОТО
РЫХ, нагретые до высокой темпе
ратуры,' закаляю тся ответствен' 
ные детали машин. Б высокие, во 
всю высоту цеха, окна льется яр- 
кий свет.

В глубине цеха — обнесенная 
проволочной сеткой загородка. На 
ней табличка: «Не входить— вы
сокое напряжение!»

— Вот здесь и помещается ТВЧ— 
установка тока высокой часто
ты,— на которой работает Павел 
Дмитриевич,—поясняет старший 
мастер Иван Михайлович Уткин.

В это время внутри, за загород
кой, происходит нечто не совсем 
обычное с точки зрения посто
роннего.

Высокий худощавый человек в 
черной рабочей спецовке держит 
в руках металлический вал, один 
конец которого помещенный в 
широкое медное кольцо, называе
мое индуктором, добела раска
лен.

—Ничего особенного,— заметив 
удивленный взгляд посетителя, 
объясняет Цыганков. —  Нагре
вание участка, помещенного в 
индуктор происходит почти мгно
венно, до рук тепло не успевает 
дойти. — И тут же добавляет, 
показывая на деталь:— Вот «за
пороли» в механическом цехе 
вал, а дефект обнаружили после 
закалки в термической печи, на

до небольшой участочек «отпус
тить», чтобы потом можно было 
на станке обрабатывать. Не в 
брак же сдавать деталь.

Третий год работает Павел 
Дмитриевич Цыганков на уста
новке ТВЧ. В его умелых руках 
установка стала по существу уни
версальной. Рабочий-новатор до 
дна использует возможности 
вверенного ему агрегата сочетаю
щего в себе новейшие достижения 
техники и научной мысли.

А преимущества высокочастот
ной установки перед обычной 
термической печью действительно 
очень велики. На закалку шестер
ни на ней, например, уходит 
только 5 минут против часа в 
печи. На установке можно нагре
вать не всю деталь, а лишь ту ее 
часть, которая требует закалки. 
Это позволяет в ряде случаев по
вышать качество деталей, их 
стойкость. ТВЧ дает возможность 
нагревать, в случае необходи
мости, деталь последовательна, 
участок за участком. Все эти пре- 
и м у щ е с т в а  н о в о й  у с т а н о в к и  ОД
НИМ и з  п е р в ы х  н а  з а в о д е  п о  ДО- 
стоинству оценил термист Павел 
Дмитриевич Цыганков. И не про- 
с то  о ц е н и л , а постарался их спол
на и с п о л ь з о в а т ь .

Раньше на заводе трубы гнули 
в холодном виде. На это требова
лось не только много времени и 
значительные физические усилия, 
НО И неизбежной была последую
щая механическая обработка 
труб. По предложению Павла 
Дмитриевича трубы стали нагре
вать током высокой частоты и 
гнуть их в горячем виде.

Росло на заводе уважение к 
термисту и обслуживаемой им 
установке. И однажды, когда не 
удалось освоить изготовление 
пружин большого диаметра в 
кузнечном цехе, обратились пря 
мэ к Цыганкову:

—Выручишь?
Термист подумал, кое-что при

кинул в уме и ответил коротко, 
но решительно:

—Выручу.
Рядом с высокочастотной уста

новкой появился токарный ста
нок, приспособленный для навив 
ки пружин.

Инженерно-технические работ
ники цеха помогли термисту рас
считать режимы нагрева, ско
рость навивки, необходимую для 
того, чтобы пруток не ломался, 
и дело пошло.

Но как бы Павел Дмитриевич 
ни был влюблен в высокочастот
ную установку, он не преклонял
ся перед ней. В каждом отдель
ном случае он подходит к делу 
творчески.

Однажды термисту поручили 
навить пружины из прутка диа
метром в 12 миллиметров. Ученик 
Цыганкова Виктор Сафронов на

чал готовить установку к работе.
— Погоди, Витя, мы сейчас по- 

другому попробуем, — остановил 
его Павел Дмитриевич.

— Как это по другому?— по
смотрел тот недоумевающе на 
своего учителя.

— А так. Пруток такого диамет
ра можно навивать и в холодном  
виде, ломаться он не будет.

— Но зато развиваться будет,— 
не соглашался ученик.

И в самом деле, при навивке в 
холодном виде оставался крутя
щий момент, который увеличивал 
диаметр пружины.

— А ты подумай дружище: ес- 
ли мы изготовим оправку толщи
ною меньшей, чем требующийся 
внутренний диаметр пружины, 
то когда ее «отпустить» мы полу
чим пружину нужного диаметра. 
И термисты, привыкшие к обра
щению с нагретым металлом, ста
ли мастерами холодной обработ
ки. К этому методу они прибегали 
потом много раз.

Но неутомимому новатору все 
еще казалось мало. Он открывал 
новые и новые возможности при- 
менеиия высокочастотной уста
новки.

— Почему, например, нельзя 
применять токи высокой частоты
для о б р а б о т к и  более сложных де
талей? На раз задавал он себе
вопрзв, н •?& ,же отвечал на него
у т в е р д и т е л ь н о .

В скором времени по соседству 
с трубогибочным станком был ус
тановлен мощный 160-тонный 
«пресс». В «хозяйстве» Цыганкова 
стало уже четыре агрегата. И Па
вел Дмитриевич, как настоящий, 
рачительный хозяин, вверенной 
ему техники, заботится о лучшем 
использовании каждой машины.

На счету Павла Дмитриевича 
Цыганкова—не одно рационали
заторское предложение, н го
раздо больше усовершенствова
ний, новых приемов работы— не 
оформленных никакими протоко
лами.

Когда мы прямо спросили тер
миста о том, почему он не офор
мляет в принятом порядке свои 
рационализаторские предложе
ния, он смущенно улыбнулся, 
отчего на его худощавом лицо 
резче обозначились морщинки, и 
спокойно ответил:

— А разве в этом главная за
бота? Ведь каждый день ветре, 
чаешься с чем-нибудь новым, и 
каждый день приходиться пус
кать в дело рабочую смекалку.

И в самом деле: нет такого за  
дания, к которому бы Павел 
Дмитриевич не приложил свою 
незаурядную смекалку.

Таков Павел Дмитриевич Цы
ганков — один из представителей 
героического рабочего класса Со
ветского Союза.

М. Авдеев.

Строительство завода железобетонных 
изделий задерживается

Строительство завода железо-: 
бетонных изделий началось не
сколько необычно. Правда, здесь, 
как и на каждом сооружении, ры
лись котлованы, закладывались 
фундаменты, ко значительную 
часть площадки заняла полигон
ная установка. Прежде чем на
чать строительство завода по вы
пуску сборных железобетонных 
изделий, строителям пришлось 
осваивать изготовление таких и з
делий для своих нужд. С начала 
лета коллектив участка, которым 
руководит т. Лошка.рев, присту
пил к бетонированию колонн, 
балов, подготовке сборных эле
ментов для железобетонного кар
каса. Упорный, кропотливый труд 
строителей не пропал даром. Сей
час рядом с полигонной установ
кой, где попрежнему трудятся 
плотники, арматурщики, бетон
щики, на территории главного 
корпуса стройными рядами высят
ся железобетонные колонны, на 
них плотно легли балки, кров
ли, сделанные также из железо
бетона.

Монтаж железобетонного карка

са начался 4-го* августа. С утра 
до вечера шумит мотор мощного 
подъемного врана. Один за дру
гим устанавливаются на проект
ные отметки железобетонные эле
менты. На монтаже каркаса вме
сте с крановщиком занято всего 
лишь 9 человек. Хорошо, слажен
но и быстро грудятся монтажни
ки. Нормы выработки ежедневно 
перевыполняются, ряды железо
бетонных колонн с каждым днем 
наращиваются.

И все же, несмотря на успехи 
сборщиков железобетонного карка
са, неплохую организацию труда, 
строителей, сооружение этого 
важного объекта ведется явно не
удовлетворительными темпами.

Вначале предполагалось, что в 
августе —  сентябре на заводе 
должны уже проводиться пуско
наладочные работы, а в четвергом 
квартале завод будет выпускать 
готовую продукцию. График стро
ительства был сорван в первый 
же месяц. Причин этому много. 
Большая доля вины в этом ложит
ся на проектировщиков «Орг- 
стройпроевта». С самого начала

техническую документаций на 
этот важный объект они выдава
ли с большим опозданием. Поло
жение не исправилось и по сей 
день. Строителям выгоднее и удоб
нее вести все работы в комплексе, 
к сожалению, такой возможности 
у них нет. Сейчас в основном ве
дется строительство главного кор
пуса, но о том, какое здесь будет 
устанавливаться технологической 
оборудование строители не имеют 
понятия. Чертежей на фундамен
ты под оборудование нет, нет их и 
на подсобные помещения, пропа
рочные камеры, водопровод, кана
лизационную систему, тогда как 
эти коммуникации особенно важ
на проложить в теплое время го
да.

Еще в июле строители начали 
работы на складе готовой продук
ции. Произвели большой объем 
земляных работ, начали бетониро
вание фундаментов, и недавно из 
«Оргстройпроекта» во 2-й район 
полетела, депеша: приостановить 
работы на складе готовой продук
ции, последуют изменения в про
екте.

Когда новые чертежи поступят 
от проектировщиков, сказать 
трудно.

На темпах строительства заво
да очень сказывается недостаток

подъемных механизмов. Сейчас на 
длощадке работает лишь один 15- 
тонный подъемный кран. С по
мощью этою механизма монтиру
ются сборные железобетонные 
элементы. Строителям еще крайне 
необходим подъемный кран для 
разгрузки тяжеловесных ребри
стых плит перекрытий, которые 
ежедневно доставляются из кон
торы подсобных предприятий. 
Только потому, что разгрузка 
плит не налажена, машина, кото
рая их доставляет, делает в день 
лишь 2 —  3 поездки, когда как в 
нормальных условиях она могла 
бы сделать 6 рейсов Из-за отсут
ствия механизмов несвоевременно 
убираются готовые забетонирован
ные изделия. Повседневные заяв
ки строителей на подъемный вран 
в район механизированных работ 
остаются неудовлетворенными, 
а монтаж башенного крана' сила
ми отдела главного механика под
разделения ведется слишком мед
ленно.

На ход работ отрицательно 
влияет и отсутствие необходимых 
материалов. Так, для бетонирова
ния балок кровли необходим бе
тон марки 300, но бетонный завод 
изо дня в день не выполняет зая
вок строителей. Несвоевременно

готовится и арматура для железо
бетонных изделий.

В главной конторе подсобных 
предприятий участок заказал
пшрингельные фермы. Прошло
уже много времени, но заказ стро
ителей остается без движения. 
Очевидно, и эти балки строителям 
придется заготавливать непосред
ственно на площадке. Но вопрос 
этот, в сожалению, не решается, a. 
отсутствие ферм приведет к сры
ву графика монтажа центрального 
пролета корпуса.

СМУ-15 задерживает изготовле
ние фонарных элементов для кров
ли. Вначале монтаж.ники обещали 
сделать их к 10 августа, затем к 
20, сроки прошли, а фонарей на 
площадке до сих нор не видно.

Перед строителями завода ж е
лезобетонных изделий стоит зада
ча. —  до наступления холодов 
смонтировать каркас и полностью 
закрыть главный корпус. Объем 
работ велик и сложен. Чтобы вы
полнить его, коллективу участка 
надо проявить максимум органи
зованности, рационально исполь- 
здвать каждый рабочий день. Долг 
руководителей района помочь
строителям в обеспечении матери
алами, механизмами, технической 
документацией.

Н. Иванова.



Подготовка к школьному базару
В торговых организациях горо

да началась подготовка к школь
ному базару, который состоится 
в следующее воскресенье на тер
ритории Дома партийного1 просве
щения.

В торговле примут участие ма
газины: книжный, канцтоваров,

детский мир, культоваров.
В портновских мастерских 

артели «Ремесленник» и ателье 
У PC а для пополнения ассорти
мента магазинов идет пошив дет
ского верхнего платья.

Намечено продать товаров на 
60 тысяч рублей.

Овощи—населению города
Овощные.магазины УРСа при

ступили к реализации овощей на
селению города. За последние де
сять дней трудящимся продано:

. 45 тощи свежих и соленых огур
цов, 10 тонн капусты , 5 тонн 
луку, моркови и свеклы.

Сейчас в магазинах УРСа, идет

подготовка в продаже населению 
картофеля. В августе— сентябрз 
населению города будет продано 
более 600 тонн картофеля.

Управление рабочего снабжения 
заключило договор е Казахским 
потребсоюзом на. поставку в наш 
город 500 тонн арбузов.

Совещание 
по благоустройству 

города
Состоялось совещание руково

дителей строительных, монтаж
ных организаций, а также пред
приятия по вопросу, выполнения 
решения сессии городского Совета 
депутатов трудящихся «О благо
устройстве города».

С информацией, ка® идет вы
полнение решения городского Со
вета о благоустройстве города вы
ступил зав. горкомхозом т. Федю 
кович.

Выступившие затем руководи
тели организаций обменялись мне
ниями, как лучше организовать 
выполнение решения сессии.

ЗА Р У Б Е Ж О М

Тяжелое положение 
Бразилии

крестьян

МОНТЕВИДЕО. (ТАСС). Латино
американская печать сообща*! о 
дальнейшем ухудшении жизни 
сельского населения Бразилии. 
Описывая жизнь крестьян, бра,- 
зильеиая газета «Импревса Попу- 
дар» указывает: «Более 70 про
центов населения страны живет в 
деревне и не имеет земли. Кресть
яне живут в самой беспросветной 
нищете, им нечего есть, нечего 
одевать... Дети крестьян с самого 
раннего возраста вынуждены ра
ботать с утра до ночи на земле ла
тифундиста вместе со своими ро
дителями. Они совершенно не по
сещают школу и даже не могут 
научиться писать свое имя...

Живут крестьяне в лачугах из 
пальмовых листьев, крытых рисо
вой сшомой, спят на нарах, спле
тенных из веток, мебели у них 
нет; они имеют лишь несколько 
пней, служащих для сидения, и 
несколько старых жестяных ба
нок, в которых они готовят свою 
скудную постную пищу, состоя
щую из фасоли и риса».

О иш ной причиной нищенско
го существования сельского насе
ления, отмечает бразильская пе
чать, является безземелье основ

ной массы крестьян и. сосредото
чение земель в руках латифунди
стов.

По данным сельскохозяйствен
ной переписи, в 1950 году в Бра
зилии 3,44 процента ховяйств 
имели от 500 до 100.000 гекта
ров каждое и владели 58 процен
тами всей земельной площади. 65 
хозяйств, составляющие 0 ,003 
процента, имеют более чем по 
100 тысяч гектаров каждое.

В то же время, как отмечала 
газета «Коррейо да Манья», из 
11,5 миллиона человек сельского 
самодеятельного населения только 
одна пятая часть имеет землю. 
81 процент сельского населения 
не имеет земли вовсе.

Крестьяне, не имеющие земли, 
вынуждены арендовать ее у круп
ных землевладельцев. За аренду 
земли они платят хозяину нату
рой —  третью часть или полови
ну урожая, или работают на хо
зяина определенное число дней в 
неделю.

В связи с таким тяжелым по
ложением среди крестьян развер
тывается широкое движение за 
проведение аграрной реформы.

Развитие металлургической 
промышленности Югославии

БЕЛГРАД. (ТАСС). Газета «Ве
черне новости» пишет о развитии 
металлургической промышленно
сти в послевоенной Югославии. В 
1954 году в стране было произве
дено! 350 тысяч тонн чугуна и 
616 тысяч тонн стали, тогда как 
в 1939 году производство чугуна 
составляло 101 тысячу тонн, a, 
стали 235 тысяч тонн.

Центром черной металлургии 
Югославии является металлурги
ческий комбинат «Зеница». В 
1952 году на комбинате закош ен 
монтаж блуминга прокатного цеха 
мощностью в 450 тысяч тонн в 
год. В 1954 году сдана в эксплуа
тацию первая доменная печь, ко
торая дает но 600 тонн металла в 
день, то есть больше, чем давали 
все доменные печи довоенной 
Югославии. На комбинате соору
жаются еще две доменные печи. 
Комбинат «Зеница» будет выпу
скать ежегодно 600 тысяч тонн 
чугуна-, 750 тысяч тонн стали, 
620 тысяч тонн проката и 20 ты
сяч тонн кованых и прессованных 
изделий.

Большое народнохозяйственное 
значение имеет сталеплавильный 
комбшат в Илияше, близ Сараево,

первый цех которого сдан в экс
плуатацию в конце прошлого года.

Заканчивается строительство 
металлургического комбината. 
«Сисак». Мощность этого комби
ната составит 50 тысяч тонн бес
шовных труб в год.

Значительно расширен метал
лургический комбинат Омедерево.

Создается металлугическая про
мышленность в народных респуб
ликах Македония и Черногория: 
строятся металлургические ком
бинаты в Скопле и Никшиче. 
Комбинат в Скопле будет выпу
скать ежегодно 450 тысяч тонн 
стали и 300 тысяч тонн листово
го железа, а в Никшиче —  140 
тысяч тонн стали и 95 тысяч 
тонн прокатанных и проволочных 
изделий:

Газета «Вечерне новости» сооб
щает, что после завершения стро
ительства всех объектов черной 
металлургии Югославия будет 
производить ежегодно 970 тысяч 
тонн чугуна, 1.333 тысячи тонн 
стали и 948 тысяч тонн сталь
ных изделий. На душу населения 
будет производиться 74 кг. стали 
против 15 килограммов в 1939 
году.

К событиям в Гоа
ДЕЛИ. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хиндустан Стандард», ко
митет содействия освобождения 
Гоа объявил, что 19 августа в Гоа 
вступит новая группа участников 
движения мирного сопротивления 
численностью свыше тысячи че
ловек, которые не смогли прибыть 
к гоанской границе а  15 августа.

Газета «Таймс оф Индиа» сооб
щает, что со всех концов страны 
е комитет поступают требования 
продолжать движение мирного со
противления.

Индийская общественность про
должает выражать глубокое воз
мущение действиями португаль
ских властей. Забастовки и ми
тинги протеста, состоялись 17 ав
густа в Симле, Мадуре, Дехрадуне, 
Фирозпуре, Карнале и многих дру
гих городах. В городе Пуна в по
хоронах трех жертв португальско
го террора участвовало 25 тысяч 
человек.

Из Гоа сообщают, что 15 авгу
ста португальская полиция от 
крыла огонь по жителям гоанской 
деревни Х-едус, оказавшим помощь 
индийским добровольцам.

БОМБЕЙ. (ТАСС). Агентство 
Пресс Траст оф Индиа передает из 
Дели: 18 августа Вице-президент 
республики Индия Радхакришнан, 
являющийся председателем совета 
штатов Индии, сообщил последние 
официальные данные о жертвах 
расстрела португальцами 15 авгу
ста в Гоа участников движения 
пассивного сопротивления, борю
щихся за воссоединение Гоа с Ин
дией.

Он привел следующие цифры: 
15 человек были убиты, 225 —  
ранены, в том числе 38 —  тяж е
ло, 10 человек пропали без в \ ш  
и из них семеро, как полагают, 
погибли. Лишь об одном из про.- 
павших без вести стало известно, 
что он задержан португальцами.

Премьер-Министр Неру сдс-лм 
подобное же заявление в Народной 
палате Индии.

Глава кабинета министров ш та
та Пондишери Пиллаи, выступая 
17 августа на заседании парла
ментской фракции партии Нацио
нальный конгресс Пондишери, 
выразил «глубокое возмущение 
но поводу бесчеловечности порту
гальцев, применивших силу» в 
отношении невооруженных ин
дийцев, участвовавших в день не
зависимости и  свободы Индии в 
движении за -освобождение Гоа, 

Другие члены фракции также 
единодушно осудили расстрел пор
тугальскими полицейскими и сол
датами участников движения пас
сивного сопротивления.

ст р а н а х  народной  дем о кр ат и и

Китайская Народная Республика. Огромные изменения 
произошли б  экономической и культурной жизни Тибета. За 
последние четыре годе здесь созданы торговые организации, 
.йельишхозяйственные станции, школы. Для крестьян строят
ся новью жилища, им окаш ваетея бесплатная медицинская 
помощь. Открытие Сикян-Тиоетекон и Цинхай-Тибетской 
шоссейных дорог обеспечивает благоприятные условия для
дальнейшего развития Тибета,

На снимке: мост через реку Лхасу, связывающий Цинхай- 
Тибетекую н Стшш-Тибетскую шоссейные дороги.

Фото» Ж энь Юн-чжао (агентство Синьхуа),

Подготовка кадров для тяжелой 
промышленности в Китае

В КНР большое внимание 
уделяется подготовке средних 
технических кадров для быст
ро развивающейся тяжелой 
промышленности. В 1952 го
ду в Китае имелось -всего 19 
техникумов, готовивших спе
циалистов для тяжелой про
мышленности, в которых обу
чалось 14 тысяч человек. В 
1954 году в стране насчиты
валось 28 техникумов, а чис
ло учащихся в них превыси
ло 32 тысячи. Эти учебные 
заведения уже выпустили

много специалистов для ме
таллургической, химической, 
машиностроительной промыш
ленности и  других отраслей 
индустрии.

В 1957 году техникумы 
министерства тяжелой про
мышленности выпустят 40 ты 
сяч специалистов для различ
ных отраслей тяжелой инду
стрии, в том числе для таких 
ьовых в Китае отраслей, как 
автомобилестроение и самоле
тостроение.

Театральное искусство в На
родной Республике Албании 
из года в год развивается. Ре
пертуар албанских театров 
обогащается новыми пьесами.

На снимке: сцена из пьесы 
албанского драматурга Джема
ла Мбройя «Сумятица».

Фото Албанского телеграф
ного агентства.

Развитие машино
строительной 

промышленности 
в Румынии

Машиностроительная и ме- 
тс.лообрабатывающая про
мышленность Румынии, соз
данная при народной власти, 
за 4,5 года завершила свой 
пятилетний план. Особенно 
большого успеха добились за
воды сельскохозяйственного 
машиностроения, перевыпол
нившие пятилетний план на 
43 процента.

За последние годы в Румы
нии были построены Арадский 
станкостроительный завод, ша
рикоподшипниковый завод в 
Молдове, завод сельскохозяй
ственного машиностроения 
имени Тудора Владимиреску, 
машиностроительное предприя
тие в Меджидие, тракторный 
кавод в городе Сталин и дру
гие. (ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
Вечерний университет марк

сизма: - ленинизма при горкоме 
КПСС, извещает подавших за 
явления в университет о том, что 
приемная комиссия будет рабо
т а т ь -22, 25 и 26 августа 1955 г.

в Доме па-ргпроса с 7 часов вече
ра.
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